
! 国家主席习近平在博鳌亚洲论坛与中外企业家座谈 新华社发

80%的APP都是泡沫？

! ! ! ! !月"#日，分论坛“跨界对话：互联网思
维与商业的本质”吸引了众多商业大佬讨
论互联网思维。

马蔚华（前招商银行行长）!互联网思
维是开放的"平等的"包容的#普惠的$其最

本质是客户至上%

曹国伟（新浪董事长）!互联网带来两
个变化&&&第一是信息对称的变化'第

二$ 因为实现了所有的联网$ 所有的链

接$在网上产生了大量个人(客户(行为(

消费(喜好的数据 $这些数据可以让所

有商业效率提升很多$ 这是一个最大的

变化%

刘强东（京东 $%&）!互联网没有一个
特殊的思维$ 互联网给整个社会造成根本

的改变是降低了整个社会的交易成本$提

升了全社会的运营效率%

张亚勤（百度公司总裁）!互联网思维
应该是一种感知的能力! 对用户快速的

感知$ 对场景快速的感知$ 然后做出应

对%产品快速迭代$用户思维(病毒式营

销$这些都是一种方式$其实是由于大量

的数据$由于对用户$对场景快速的感知

才产生这个能力% 程绩 整理
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共处命运共同体
'天 (( 场研讨会，"()) 多名代表和媒

体人，博鳌亚洲论坛 ")*+ 年年会画上圆满
句号。“命运共同体”、“一带一路”、“中国经
济新常态”更是贯穿年会的“关键词”、“高
频词”。

昨天下午，博鳌亚洲论坛闭幕新闻发布
会上，论坛秘书长周文重表示，本次年会规模
是论坛成立以来最大的，讨论话题多，形成不
少共识。“一带一路”、“亚投行”、“东盟共同
体”等议题广受关注，反映了当前亚洲地区国
家在聚焦共同利益。

周文重介绍说，论坛 ",-+年年会增加了
“南海：双轨思路与合作共赢”、“超越冷战思
维：新的亚太安全架构”等政治安全方面的议
题，这反映了博鳌亚洲论坛关注的问题范围
在扩大。

-.位国家领导人，超过 /,位部长级官
员，.+家世界 +,,强董事长或 $%&，今年的
博鳌论坛年会，规模远超往届。更重要的是，
留下了很多值得铭记的历史性时刻，比如“一
带一路”和“亚投行”在论坛期间的重要突破。
很多与会代表认为，这些都会被当做经典外
交案例，甚至被认为是改变世界格局的关键
一步。

博鳌亚洲论坛越来越成为中国运筹国
际国内两个大局的重要支点。英国金融时
报网站评价，“博鳌亚洲论坛已经成为中方
阐述立场、中国和亚洲以及世界各地交往
的重要平台。”

参加年会的许多嘉宾表示，经过 '天各
种形式的深入交流和思想碰撞，大家就涉及
亚洲新未来的一系列重大问题，加深了了解，
取得了共识。

日本前首相、博鳌亚洲论坛理事长福田
康夫说：“我们感谢中国政府对论坛长期以来
的大力支持，论坛已成为各国领导人和工商
界负责人，深入探讨解决经济社会发展面临
的最紧迫问题的平台，有利于培养政府和企
业、民间的信任关系。”

共享中国朋友圈
论坛开幕前一天，海口机场，博鳌会场，

人头攒动，与会代表和媒体记者从世界各地
纷至沓来。其中欧美、亚洲和中国的嘉宾各占
-0!，博鳌亚洲论坛已不再局限于亚洲范围内
的谈论。

相比国际上的其他著名论坛，对博鳌亚
洲论坛，与会人士最多的评价是“高效和务
实”。所以相比其他论坛，博鳌亚洲论坛的吸
引力越来越大。

国家主席习近平昨天在与中外企业家代
表座谈时表示，希望用 -)年左右的时间使中
国同“一带一路”沿线国家的年贸易额突破
"1+万亿美元，“我们提出丝绸之路经济带和
"*世纪海上丝绸之路倡议，将促进中国与沿
线国家的贸易与投资，促进沿线国家的互联
互通与新型工业化，促进各国共同发展，人民
共享发展成果。”他希望企业家们继续关注和
关心中国经济发展，把握中国机遇，一起踏上
中国发展新征程。

"1+万亿美元的大蛋糕，看得见摸得着。
国力的提升，让中国在国际事务上的话

语权空前提高。巨大的利益，使亚投行如同磁
铁一样，将亚洲发展中国家，以及欧洲发达国
家吸引了过来。具体来看，一些投资需求国，
如印度、印尼等国家，可以通过亚投行得到基
础设施建设投资；一些资源输出国，如俄罗斯
和巴西等国，可以将资源经济与亚洲的基础

建设投资对接，发挥自身优势赚钱；还有一些
投资输出国，如新加坡、中东的一些富国以及
英、德、法在内的西欧各国。

共铸博鳌亚洲梦
国家主席习近平 "#日在海南省博鳌国

宾馆会见博鳌亚洲论坛第四届理事会成员时
指出，*,多年来，博鳌亚洲论坛稳步发展，影
响力不断提升，在凝聚亚洲共识、促进亚洲发
展、提升亚洲影响力方面发挥独特作用，也有

力促进了中国同世界的友好交流合作。
博鳌亚洲论坛是一个非政府、非营利的

国际组织，自 ",,*年成立大会起，致力于推
动亚洲区域经济合作，为本地区经济实现可
持续发展提供智力支持。

梳理历届年会主题可以清晰看出，推动
亚洲国家团结合作始终是博鳌亚洲论坛的目
标和使命；从最早的“互利共赢”到本次年会
的“迈向命运共同体”，充分体现了亚洲国家
对和平、发展、合作、共赢的高度认同和积极

作为，推进亚洲命运共同体建设，已成为亚洲
国家的强烈共识、共同的亚洲梦。

*+年来，博鳌亚洲论坛的魅力指数越来
越高，参会人数逐年递增，国际范儿十足，受
到世界各国的广泛关注，",*+年，来自亚洲、
欧洲和非洲的 *.位外国领导人出席年会开
幕式，相比 ",*'年增加了一倍。

讨论的话题越来越具有国际视野，议题
设置从关注亚洲到全球。

)本报博鳌今日电*

让国际期待!中国声音"成为新常态
博鳌亚洲论坛闭幕!"亚洲达沃斯#影响力空前

互联网思维到底是什么？

周小川
需警惕通缩风险

中国央行行长周小川 "#日在博鳌论
坛讲话时称，当前通胀率下降，大宗商品价
格下跌，经济增速放缓，中国央行正在密切
关注通胀形势和通缩风险。
周小川表示亚洲金融危机之后，中国

货币政策还是常规的货币政策2 但是常态
已经不是过去的常态了，而是新常态。一方
面我们实现了利率的自由化，另外，就是中
国货币政策越来越多地依赖包括物价机
制、定量等系列政策工具的结合，中国的货
币政策需要帮助经济进行结构性调整。
周小川表示，近期央行向市场定量注

入流动性，其资源分配效果还需要观察。周
小川认为量化宽松政策的有效时间只有
"3!年。
“我们知道有一些传统行业可能会出

现很大的麻烦和难题。”周小川还表示，“我
们要支持中国经济的结构性调整。一方面
需要允许这些行业平稳地做一些自身调

整，有一些行业甚至要从市场上退出。”

潘石屹
!"#的$%%是泡沫

昨日，在“跨界对话：互联网思维与商
业的本质”分论坛上，4&5&中国董事长潘
石屹直言，要把互联网技术应用在有价值
的地方，现在做的几十万个 677，有 /,8是
泡沫。

在潘石屹看来，互联网颠覆了商业本
质，商业的本质是追求利润，传统商业是抢
占制高点，拥有定价权。互联网是降低商业
和消费利润，在互联网信息高度透明的时
代，追求暴利是格格不入的。
潘石屹认为，互联网可以提高效率，降

低成本。另一方面，互联网也要借鉴传统商
业的规律，利用商人洞察力的目光，让互联
网技术利用在有价值的地方，如目前房地
产财富占全球一半以上，如何利用互联网
技术9“房地产和互联网结合的价值非常
大，过去 ",年建的很多房子，没有充分利
用起来。利用互联网，看到事物的本质，不

要走弯路。第一个不应该做的是通过互联
网做中介代理，互联网本身就是去中介化
平台，第二个不应该是通过 :;技术做模拟
看房，购买房产是实地去看的。”

林毅夫
中国经济增速&#最理想
北京大学国家发展研究院教授、名誉

院长林毅夫在博鳌亚洲论坛上表示，如果
中国能发挥比较优势，辅之以技术创新和
产业升级，未来能够继续以 !"左右的增
速发展。他说如果中国经济增长率降到
.8，“我就会担心了”，而现在更担心的是
就业问题，要担心的是坏债、不良贷款的
问题。
林毅夫还表示：“房地产确实有一些过

度供应，且过度供应不能迅速解决，肯定会
带来一些压力，但不至于造成金融危机，因
为房地产行业坏债率不高。但是政府必须
注意这个问题，因为房地产泡沫破裂肯定
会带来很大的问题，所以还是不能增长太
快，规模过大。” 程绩 整理

3月，是博鳌最宜人的
季节，温度适宜，海风习习，
椰影婆娑。

林觉浩是博鳌镇的一名
退休教师，博鳌论坛的会址，
过去就是他的老宅，“那时博
鳌就巴掌大个地方，整个镇
只有3条街道，分别被称作
东街、上街和东宁街，东街最
长，也不过100米。”他向记
者展示了一张20年前博鳌
的照片。

成立至今，博鳌论坛走
过了15个年头，博鳌小镇
已经成为海南城镇化的样
板，博鳌论坛也成为影响世
界走势的“亚洲达沃斯”。让
国际社会对“中国声音”和
“中国方案”的期待，成为一
种新常态。

特派记者
程绩

!博鳌声音"


